

Lenta recuperación de México: Krugman (El Financiero 12/05/10)

Lenta recuperación de México: Krugman (El Financiero 12/05/10) Ivette Saldaña / enviada Miércoles, 12 de mayo de 2010 Requiere varios años para alcanzar un buen desempeño. Desalentadoras, las cifras de crecimiento. Desigualdad limita el desarrollo del país. Paul Krugman. (Foto: Bloomberg) TOLUCA, Méx., 11 de mayo.- Las cifras de crecimiento y desarrollo son "desalentadoras" para México y tendrán que pasar varios años para que alcance un buen desempeño, ya que es comparable con los estadios más pobres que tuvo Estados Unidos antes de la Segunda Guerra Mundial. El premio Nobel de Economía 2008, Paul Krugman, consideró que México saldrá de su problemática, "pero es un tramo mucho más prolongado lo que van a tener que recorrer, no lo que se habían imaginado. "Cuando uno habla con los empresarios en México parece ser que ahora hay mayor competencia, que sí tienen una economía mejor y más innovadora. "Yo diría que México hoy en día es como eran las regiones retrasadas en Estados Unidos antes de la Segunda Guerra Mundial: tenían grandes ventajas inherentes, estaban muy cercanas a los mercados de las grandes economías, relaciones muy cercanas, flujo continuo con otras zonas, pero les tardó mucho, mucho, salir de todos los problemas que confrontaban para el desarrollo. "Y finalmente lo hicieron, y hoy en día no podemos decir que hay una gran disparidad regional dentro del territorio estadounidense, y yo creo que eso es posible en México." Durante su participación en el Foro de Reflexión Compromiso por México, Economía y Desarrollo, explicó que nuestro país no ha conseguido el desarrollo deseado, pero no hay una receta única ni "nadie tiene un botón mágico que convierta" las economías. Pero hay cuestiones básicas a tomar en cuenta, como disminuir la desigualdad, que es uno de los principales problemas que limitan nuestro crecimiento, mejorar la educación, tener un mercado abierto, un sector exportador fuerte, entre otras cosas. Y es que "nadie ha tenido un buen desempeño económico sin que haya tenido una población bien educada". Krugman aseguró que hace varios años Corea era más pobre que México, y ahora nosotros lo somos más que ellos, aunque hay algunas entidades mexicanas que no tienen población tan marginada como otras. "Esta desigualdad es una de las constantes de la historia." El profesor de economía en la Universidad de Princeton explicó que para lograr un crecimiento y desarrollo en México es necesario que continuemos con las reformas estructurales del país, porque no bastaron los esfuerzos que se hicieron en el pasado. Antes únicamente se requirió firmar un TLC con Estados Unidos y Canadá, y de tener una relativa inmunidad a la crisis. Sólo ello era necesario, pero ahora se exigen más cosas. El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sólo fue uno de los primeros pasos, pero "yo espero que ese deseo de hacer las reformas y continuar con los esfuerzos siga adelante, y si vivo para llegar a los cien, espero que pueda decir que México fue una historia de éxito, o cuando menos a los 75 años". Sobre la crisis económica mundial dijo que se creó un sistema vulnerable en el mundo, y en el caso del mercado financiero operábamos con un "sistema de sombra" que resultó ser igual de frágil que el de 1920. Afortunadamente "lo peor ya pasó" y ya estamos saliendo de esa crisis, aunque de manera lenta. Por ejemplo, hay claras señales de que ya se están generando empleos. Rescate En el caso de Europa dijo que "va a tener muchas dificultades" para superar la crisis y los problemas económicos estructurales, a pesar del paquete de rescate que adoptaron hace unos días. Afirmó que sólo compraron tiempo con las medidas tomadas, porque a futuro no queda claro lo que va a suceder. "Están evitando una crisis de flujo de efectivo, pero realmente no están resolviendo el problema de la deuda ni de los ajustes." Consideró que la historia de éxito de España quedará en la historia, porque finalmente explotó la burbuja y ahora tenemos que esa economía se puede comparar con la que tuvo México en la crisis de 1995-1996.